
“A dqu irir Acciones de la Cooperativa es Ahorrar

iro P aiilo  reú n e  (o o d irio n e r  de I n t e l i p u d n  f  (o u s a y ra d ó n
D ice  en in te re sa n te  C a rta  C. W e a v e r, a  D on E rn e s to  de la G u ard ia  J r .

Como un verdadero estímulo y como un motivo de orgullo para 
todos los empleados de esta Empresa, publicamos a continuación las 
notas que nuestro Gerente General ha tenido a bien enviarnos y que 
hablan por sí solas;

Regresa Mauro Pardo 
graduado de Cervecero

Abril 24 de 1946.
Señor Director de BAM 
Ciudad.
Estimado señor:

Por considerar la cosa  de interés para el periódico que Ud. dig
namente dirige, le  remito adjunta, traducida al castellano, una nota 
que en esta lecha  hem os recibido del señor C. W eaver, Decano de 
la  National Brewers' A cadem y, en relación con el señor Mauro Pardo, 
antiguo y eíiciente em pleado de esta Empresa.

A m anera de estímulo para Mauro Pardo, le agradeceré que 
h ag a  publicar la  nota en cuestión.

Su atento y S. S.,
E. DE LA GUARDIA JR.

Gerente General.

New York, Abril 11 de 1946.
C ervecería Nacional, S. A.

ATENCION: SR. ERNESTO DE LA GUARDIA JR.
GERENTE GENERAL

Estimado Señor:
Nos es muy placentero comunicar a  Ud. que el señor Mauro 

Pardo, quien durante los últimos seis m eses y  m edio íué un estu
diante de la  Técnica de C ervecería en la  American Brewers A cadem y  
de New York, ha  terminado de m anera lucida sus estudios y ha  ob
tenido su diplom a con el grado de excelente.

La National Brewers' A cadem y da entrada a  las clases que dicta 
únicamente a  hom bres que reúnan las m ejoras cualidades para apro
vecharlas. Podem os asegurarle que con el m ayor gusto aceptare
mos com o estudiantes a  cualesquiera otros em pleados de esa  Cerve
cería que reúnan condiciones de inteligencia y consagración simi
lares a  las del señor Pardo.

Con sentimientos de nuestra m as distinguida consideración nos 
suscribimos.

Sus attos. y SS. SS.,
THE NATIONAL BREWERS' ACADEMY

(Edo.) C. WEAVER 
Decano.

Se encuentra nuevamente en
tre nosotros Mauro Pardo, quien 
partió en los primeros días del 
mes de Septiembre para los Es
tados Unidos con el fin de espe
cializarse en fabricación de cer
veza en la "National Brewers A- 
cademy".

Pardo ha sido durante 12 años 
un consagrado empleado de la 
Empresa a la cual ingresó en 
1933 como Químico Preparador 
de Sodas. Más tarde fue trasla
dado a la ciudad de Colón, como 
Asistente del Cervecero y luego 
fue nombrado Jefe del Envase 
en Panamá, puesto que conser
vó hasta el momento en el cual 
fue designado Asistente del Cer
vecero Jefe. Sus aptitudes le va
lieron la contribución de la Em
presa para que cursara los es
tudios que ha coronado con un 
verdadero éxito.

Esta página expresa su satis
facción por el resultado de sus 
estudios y le saluda a su regreso 
a esta gran familia cervecera, 
que le estima en lo que vale.
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Notas de la Redacción

BALBOA ATLA5 ÍAILWAUKEE

P u blicación  sem anal ele los Em pleados de la C erv ecería  N acional, S. A. 
A p arece los sábados. S e  rep arte  gratis

D irector: R EN A TO  O Z O R ES 
R ed actor Je fe ; G U IL L E R M O  R. V A L D E S CH.

C orresponsales: F ran cisco  A. S ibau ste ; Ja im e  R iera  P-; G em iniano T e ja d a  G. 
Im preso por “The S ta r  & H erald  Co.’’-Panam á.

Como saben  muy bien nuestros lectores, la  cerveza h a  llegado  
a  ser la  b eb id a  m ás popular en todas partes, pues no solo en A m é
rica, sino en el mundo entero, h a  logrado im ponerse sobre otra clase  
de beb id as  por sus grandes cualidades, y no hay  ningún país donde 
no goce de la  m ayor popularidad.

En el continente am ericano, tanto en el norte, en el centro, com o 
en el sur, la  cerveza es la  ̂ bebida de todos para todas las ocasiones, 
y Iqs fábricas de este popular producto lanzan al m ercado diversos 
tipos y  m arcas para satisfacer la  creciente dem anda de esta salu
d able beb ida. Por lo tanto, pocas serán las personas que, por el 
frecuente consumo de cerveza, no puedan ser consideradas expertas 
y conocedoras de la  calidad  de este producto.

Recienterñente se celebró en Panam á una Convención de "leo
nes'' centroamericanos, y  nuestra Empresa, siguiendo su tradicional 
línea de hidalguía y hospitalidad, ofreció a  los distinguidos visitan
tes un espléndido ag asajo  durante el cual fué servida la  fam osa  
cerveza panam eña.

La m ayor parte de los visitantes centroam ericanos, que tienen 
todos en sus países respectivos varias fábricas de cerveza, sentían 
deseos de conocer el producto de nuestra Cervecería, del cual te
nían y a  las m ejores referencias, y  cuando lo probaron pudimos es 
cuchar los m ás favorables comentarios.

L a  calidad, sabor, densidad y color de nuestra cerveza fué 
analizado por personas am pliam ente conocedoras de esta clase de 
beb ida , y el resultado de las com paraciones h echas con productos_^ 
similares de otros pa íses no ha  podido ser m ás satisfactorio para  la  
cerveza panam eña, de la  cual cad a  día nos sentimos m ás legítima
mente orgullosos.

Nuestra cerveza, que puede com pararse ventajosam ente con la  
de cualquier país, h a  m erecido recientem ente de parte de num erosas 
y distinguidas personas procedentes del exterior el juicio m ás satis
factorio. Y estos elogios hechos a  nuestra cerveza, que son un tributo 
de reconocimiento a  nuestra capacidad  industrial, nos permiten sen
tir una doble satisfacción, com o panam eños y com o m iem bros del 
personal de una Empresa com o la  Cervecería, que tanto contribuye 
al prestigio del país.

cy í̂talta Vigor LA MEJOR BEBIDA PARA 
SUS HIJOS

UN SIMPATICO PRECEDENTE

El hecho de que la ausencia 
de dos oficinistas haya motiva
do que el Sr. Contador ordene 
sendos descuentos en sus suel
dos, por no tener dichas ausen
cias aparente justificación, en 
vista de que los mencionados 
jóvenes no presentaron el lógi
co "certificado médico", consti
tuye, por decirlo así, un simpá
tico precedente.

T lo es, puesto que ya no se 
verán esos huecos en los escri
torios, con la ausencia de fula- 
nitos o fulanitas. Los ejecutivos 
correspondientes sabrán  hacer 
valer, en cada nueva ocasión, su 
autoridad para reprimir las au
sencias y tardanzas.

Esto es digno de aplauso, pues 
es injusto que por causa de dos 
o tres personajes acostumbrados
al incumplimiento, pague la ofi
cina entera, con el cambio de
horario que amenaza venirnos
encima.

También alegrará, lo de las 
sanciones, a los conocidos "cum
plidores del deber" a  quienes un 
distinguido compañero llama 
"más realistas que el rey" quie
nes tendrán la oportunidad de 
ejecutar las anheladas órdenes, 
al pie de la letra y con toda li
bertad.

Total: ya se ha logrado colo
car en el mismo nivel de cum
plimiento a jefes y subalternos, 
a buenos y malos, a oficiales de 
primera con los de segunda ca
tegoría, en fin, a  aquellos que 
gustan de tener sus trabajos en 
orden, con los que se satisfacen 
con tenerlos en desorden, todos 
en cómico parangón recibirán de
su sueldo, un día, o dos, o...... .
quién sabe?.......  tres menos, se
gún sea la ausencia, sin "certi
ficado médico".

—Pasa a la Pág. 7.
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El Epigrama de hoy

Solución al Epigrama anterior: 
Don Julio Clement.

Cumple años el Lunes 
Carlos Ramírez Franco

por F. A, S.

AVENTURAS DE SEMANA 
SANTA

Hemos pasado una semana 
que ha debido ser dedicada por 
la humanidad a recordar aquel 
viacrucis doloroso de Cristo, a- 
quel holocausto que redimió al 
hombre. Hemos orado y hemos 
bebido. El viernes visitamos las 
iglesias; el sábado recorrimos las 
cantinas. Y tropezamos con al
gunos.......  Sí señor; sorprendi
mos '"in-fraganti" a ciertos com
pañeros que, en tiempos norma
les, no matan una mosca.

Por ejemplo, hemos visto a un 
amigo nuestro del Envase del 
Atlas, cuyo nombre nos reserva
mos, pasar cuatro días (y lo que 
es peor: cuatro noches!) fuera de 
su casa. Luego, cuando vino el 
arrepentimiento allá por el do
mingo, le hemos visto llegar en 
cuatro pies y sin zapatos para 
que la suegra no se enterara de 
la llegada del hijo pródigo.

Hemos visto también al com
pañero oficinista de los anteojos 
oscuros y la estatura minúscula, 
salir del Zomby dando traspiés 
acompañado de una "amiguita" 
suya y a quien, empinándose to
do lo que podía le decía al oído 
parodiando' los versos del poeta 
Demetrio Herrera: "Paisano mía 
interiorana, tú siempre dices no 
cuando debes decir sí."

Hemos sorprendido también al 
gran Sevillano en medio de una 
taberna con un "micrófono" en 
la mano (era un vaso), elogiando 
las cervezas panameñas com_o 
lo hace el amigo Víctor Julio en 
su programa dominical. Algunos

ANCESTRO

Cuando vino la flota china 
Chock el de las vacías 
con alegría supina 
lo celebró varios días.

Se puso, de dos a tres, 
saco y corbata de nudo 
y al recibir un saludo 
contestaba en cantonés.

El es nacido en Veraguas, 
y se siente panameño 
pero recuerda con empeño 
la tierra de los paraguas.

Don Q.

Nada Mejor al Paladar
Una Cerveza

Bien Fría.

que soportaron hasta el final nos 
cuentan que al terminar gritó: 
"Sí señores; este pan es bueno 
porque—por si no lo saben—este 
pan lo envaso yo."

Hubo algo especialísimo que 
merece nuestra admiración: al
gunos prefirieron empezar la Se
mana Santa teniendo "un segun
do primogénito" (según Carlos 
Dean), como Ramirito y otros pre
firieron cerrar con broche de oro 
teniendo "una segunda primo
génita", como Luciani. En fin, 
durante los días santos hubo 'de 
todo: indigestiones como la de 
Teodoro, nacidos de cinco bocas 
como el del Ñato Acosta y lote
rías como la de Campodónico. 
Desde luego, no pudimos sor
prender a todos los compañeros; 
además, algunas aventuras no 
aparecen en esta reseña histó
rica porque pecaríamos de im
prudentes.

Don Carlos Ramírez F.

El próximo Lunes, 28 de los 
corrientes ajusta un año más de 
vida, el estimadísimo compañe
ro Carlos Ramírez Franco, Sub- 
Contador de la Oficina Principal 
y Tesorero de la Cooperativa Na
cional de Ahorros S. A.

Por la popularidad de que 
goza Ramirito y por sus grandes 
dotes de caballero y amigo de 
toda ocasión BAM se complace 
en publicar su foto, como un 
sincero tributo de amñstad en su 
día.

Renuncia la Sta. Risco la 
Corresponsalía en David

Nuevamente ha surgido la ,cri
sis de corresponsales en nuestra 
agencia de David, al recibirse en 
nuestra Redacción una atenta 
nota, en la cual la Sta. Teresa 
Ma. Risco, presenta renuncia del 
cargo, por "motivos personales."

Lamentamos sinceramente esta 
decisión de nuestro colega y 
nuevamente hacemos un llama
do a los compañeros de trabajo 
del Valle de la Luna, para que 
llenen esta vacante, la cual una 
vez eliminada, estamos seguros, 
servirá de fiel vocero de las ac
tividades de la agencia chiri- 
cana.
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SOCIALES Galería de Empleados 
Viejos

Nacimientos
Felicitamos a don Carlos Ra

mírez Franco y a su digna es
posa doña Alicia R. de Ramírez, 
por el feliz advenimiento de su 
segundo hijito ocurrido el Do
mingo 14 de los corrientes. RAM 
saluda desde esta columna a 
Daniel Alberto Ramírez haciendo 
votos porque la felicidad sea su 
eterna compañera. ^

También se ha alegrado esta 
semana el hogar de nuestro 2o. 
Sub-Contador Félix Lucían! y do
ña Margarita F. de Luciani, con 
el nacimiento de una preciosa 
nenita que llevara por nombre 
Estelita. Para ella nuestros fer
vientes deseos para que Dios 
derrame sobre su ser un cúmulo 
de dichas. Para los felices pa
dres, nuestras congratulaciones.

Bautizo
El domingo pasado, 21 de Abril 

recibió las aguas bautismales el 
primogénito de Fernando Sanjur, 
oficial del Envase de la Planta 
Atlas. Fueron los padrinos de 
Fernondito la culta damita Dora 
Díaz y el apreciable caballero 
Carlos Vargas. Nuestras felicita
ciones para el nuevo cristiano.

Onomástico
Nuestras sinceras felicitaciones 

a don Agustín Méndez, Corres
ponsal interino en la planta A- 
tlas, quien cumplió años el 23 
de los corrientes.

Don Moisés Estrada

Cumpleaños
También celebró el 23 del pre

sente mes, el mejor de sus días, 
Don Kermit Earle, Gerente de 
Ventas de la Empresa, a quien, 
aunque algo tarde enviamos 
nuestras felicitaciones y votos 
por su ventura personal.

De viaje
Mañana Sábado 27, porte por

Trae hoy a sus páginas este 
semanario, la fotografía y datos 
biográficos de un fiel servidor de 
la Empresa, que se ha distin
guido por su sencillez y lealtad.

Nos referimos a Don Moisés 
Estrada, quien ingresó a la Em
presa en el año de 1929. Tiene 
17 años consecutivos de servi
cio. Su carrera en la Empresa 
es tanto más notoria por cuanto 
se ha desarrollado en cargos que 
a pesar de su escaso brillo, han 
sido desempeñado por él en for
ma tal que sus Jefes han tenido 
que reconocer sus dotes y su 
eficiencia.

A su entrada a la Balboa, sir
vió bajo las órdenes de Nativi
dad Pérez en las Botellas Va
cías. Al año siguiente fue tras
ladado al Envase en el cual era 
jefe a la sazón Don Pedro Luz- 
cando. De allí, fue nombrado a- 
yudante de chofer, luego al En
vase por segunda vez y final
mente su actual jefe Adam E-

la vía Aérea hacia Guatemala, 
con el fin de continuar sus es
tudios de Ingeniería, el amiguito 
José Manuel Sevillano Jr., quien 
trabajó durante sus vacaciones 
en el Depto. de Envase. Desea
mos al joven estudiante, nuevos 
éxitos en su carrera.

delmire, lo solicitó para trabajar 
en los sótanos, en los cuales per
manece. Opina que debe sus as
censos a la labor de Natividad 
Pérez y Jim Ford, camaradas, 
verdaderos amigos, más que je
fes.

Datos Biográficos
Nació Estrada en la Costa A- 

tlántica, en la ciudad de Colón, 
el 12 de Septiembre de 1912. 
Fueron sus padres Florentino Es
trada (q. d. D. g.) natural de la 
misma ciudad y doña Feliciana 
Portillo de la capital y residente 
en esta ciudad.

Hizo sus estudios primarios en 
la Escuela S. Bolívar de Colón 
y Manuel J. Hurtado de esta me
trópoli; curso estudios secunda
rios en la Escuela de Artes y 
Oficios aprendiendo mecánica.

Moisés se embarcó en el año 
de 1925 como ayudante de ma
quinista en barcos de carga que 
viajaban a Nicaragua. A los dos 
años retornó a la patria, para 
emplearse de aceitero de draga 
en el Muelle 18. En ese cargo 
permaneció hasta el año de 
1929, cuando don Pedro Luzcan- 
do lo trajo a la Empresa.

Es casado con doña Dolores 
Maximino, nacida en la Marti
nica. De este matrimonio han na
cido cuatro hijos: Alfredo, Adria
na, Carlota y Eleuterio, de 8, 4, 
2 y año y medio de edad, res
pectivamente. El mayor, Alfredo 
estudia en la Escuela Pedro J. 
Sosa.

Al presentar a nuestros lecto
res la biografía de este viejo ser
vidor de la Cervecería Nacional 
S. A. cumplimos con la sabia 
sentencia: “Honrar, honra”, y 
lo hacemos con todo gusto pues 
en la sencillez de este emplea
do encontramos un relevante 
ejemplo. Los años han pasado 
rápidamente, más el aprecio de 
sus compañeros es firme, pues 
Estrada es digno de amistad y 
toda confianza.
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Por A. Méndez

AÑORANZAS
TIBURCIO
COLABORACION

Asumo hoy la representación 
de esta plana, sin pretender en 
manera alguna, llenar el come
tido con la habilidad y buen 
sentido que lo hiciera J. R. P. Mi 
estadía en la dirección de esta 
plana es meramente provisional, 
y como estamos acostumbrados 
al vocablo y a las sorpresas, me 
permito manifestar una vez por 
todas, que tan pronto retorne J. 
R. P. encontrará su puesto va
cante, pues pretendo cruzar el 
pantano sin que se manche mi 
pluma.

Yo solo sé que he de morir. 
Tal vez una sonrisa maliciosa 
afluya al rostro de muchos lecto
res de B.A.M., pero soy el pri
mero en reconocer que se trata 
dé un posible tanteo en reme
morar el "YO SOLO SE QUE 
NADA SE" del más justo, huma
no y virtuoso de los hombres: 
Sócrates.

Un impulso interno me dice 
que en esta época de gran acti
vidad capitalista, en que las ma
sas humanas se mueven al com
pás magistral del fantasma de 
la muerte lenta por hambre, es
necesario detenerse y pensar----
Pensar en qué? Pues pensar en 
que esta vida es un tránsito, y 
que después seremos pasto de 
gusanos, y que el metal acumu
lado en las bancas, extraído de 
la existencia miserable del pue
blo, nos asqueará, al dar el úl

timo suspiro a la Madre Natu
raleza. Que es más glorioso de
cir como Bolívar "YO LOS PER
DONO", que presentar nuestro 
rostro macilento a la misericor
dia de los que siguen la cara
vana de la vida, en un gesto de 
macabra despedida a una vida 
estéril. Procuremos ayudarnos en 
esta larga viacrucis de la vida, 
pero siempre atentos a la senten
cia del hombre que íué bueno 
"AYUDATE QUE YO TE AYU
DARE".

"B.A.M." en Bocas del Toro

Don "Chang" mandó al pobre 
de Tiburcio a la ciudad, pero 
como éste era muy tonto don 
"Chang" le aconsejó que tuvie
ra mucho cuidado con los auto
móviles, esos vehículos de cua
tro ruedas que corren como "al
ma que va para el cielo." Tibur
cio llegó a la ciudad y puso es
pecial cuidado en todos los ve
hículos de cuatro ruedas que 
veía, pero quiso la mala suerte 
que en una ocasión por des
quitar un carro que venía a to
da velocidad, no atendió a una 
motorcicleta que se le vino en
cima, dejándolo todo magullado. 
Cuando Tiburcio regresó a la Ha
cienda, don "Chang" al verlo tan 
golpeado le pregunta:

¿Pero no te dije que tuvieras 
cuidado con los autos?

¡Patrón ya lo creo que tuve 
cuidado con los autos! El último 
que pasó al lao, le hice el quite, 
pero con todo me agarró la cría 
que venía detrás.

Por intermedio de don Luis 
Estenoz, hemos recibido esta sim
pática colaboración de un lector 
de la Agencia que nuestra Em
presa tiene en Bocas del Toro. 
Estamos seguros de que nues
tros lectores, tanto del atlántico, 
como del pacífico sabrán apre
ciarla.

A don B. C. Lloyd 
Dicen los reformadores 
mas con mucha certeza 
que nosotros los consumidores 
bebemos vuestra cerveza.

Y por qué en este día 
mas no hemos de merecer 
de Lloyd la galantería
a nosotros favorecer?

Y ya que gran agente es 
Broderick que bien se raja 
regalándonos talvez
de cerveza media caja.

No dudo su valentía 
de afrontar la situación 
ya que la galantería 
es muy de su profesión.

Amigo Lloyd, suplicamos 
mande a la Barbería 
de Walker que conocemos 
pan líquido que afamamos 
para celebrar el día 
de Pascuas que ansiamos.

Del Señor Ambrosio Pardo T. 
Jefe del Laboratorio Canadá Dry

NOTA: Aún cuando sean 6 
botellas lo apreciamos lo mismo.

Club Tropical.

de la Planta Atlas, hemos reci
bido esta interesante colabora
ción. Se trata del "Stand" que 
en la Feria Nacional de Chiri- 
quí, exhibió la Cervecería Na
cional S. A. en el pabellón de 
Provincias. Nuestras felicitacio
nes al amigo Pardo y lo exhor
tamos a que continue enviando 
colaboraciones tan interesantes 
como la presente.
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Cumplió diez años de 
servicios

Fragmento de una Crónica 
de Esplandián

DON SAMUEL ROMERO

Acaba de completar una dé
cada de servicios continuados 
en esta Empresa, el muy esti
mado compañero, Jefe de las 
Botellas Vacías de la Planta A- 
tlas, Don Samuel Romero.

Ingresó a la Cervecería: Na>- 
cional S. A. en el año de 1936 
como Bodeguero, mereciendo un 
ascenso a la Jefatura de ese de
partamento, en el cual permane
ció hasta que fue trasladado a 
las Botellas Vacías en el 41 y 
finalmente a la Planta Atlas, 
donde sirve con eficiencia como 
Jefe del Depto. mencionado, des
de hace dos años.

BAM felicita cordialmente a 
Romero y hacer resaltar su hoja 
de servicio, como un verdadero 
estímulo para los compañeros.

Le tocó la grande a Alfonso 
Campodónico

Un motivo más de regocijo, 
para esta casa donde todos nos 
alegramos del bien ajeno, es el 
hecho gratísimo de que Alfonso 
Campodónico, Mecánico de la 
Planta Balboa, resultó el afortu
nado poseedor de diez pedazos 
de billete del primer premio.

Al hacer constar tal golpe de 
suerte, felicitamos a Campodó
nico por haber logrado una son
risa de esa dama ton seria que 
es la Fortuna.

(La Nación Viernes 5 de Abril)
CHEZ GAVINO

Alguien nos invitó, hace algu
nos meses, a visitar el Restau
rante Balboa, que queda donde 
dicho queda. Fuimos, vimos y... 
comimos.

El restaurante se ha especia
lizado en platos populares. Hay 
buena pata de' res excelente mon
dongo, lomo, carne entomatada, 
sopa de pescado, y muchas 
otras cosas, todo a precios muy 
moderados. Si usted es "de con
fianza", puede encargar con an
ticipación una especialidad, que 
Gavino con gusto se la prepara.

Hay, además, Iq simpática 
compañía de Gavino, con quien 
se conversa mientras se mas
tica.

Varias veces hemos ido al res
taurante Balboa, o de la Balboa. 
Y siempre hemos salido satisfe
chos.

Gavino, además de buenos 
platos presenta otra cosa, digna 
de encomio: un ejemplo de la
boriosidad, de capacidad de tra
bajo. Salido de la burocracia, 
en la que ocupó puestos jugo
sos, tanto en Panamá como en 
la Zona del Canal, se agenció 
con Paredes para poner este res
taurante. No le tiene Gavino, ni 
le tiene su socio, asco al traba
jo, siempre dignificador.

Cuando usted quiera comer 
sencillamente bien, sin muchas 
etiquetas y dentro de un ambien
te simpático tome un automóvil 
y pida que lo rueden hasta el 
restaurante de la Balboa, en la 
fábrica de cerveza idem. Le ase
guramos que no le pesará y que 
le ha de agradecer usted a Sil
vio Pellico su alusión al "zaguán 
de la fábrica de -pon líquido".

Nota de Condolencia
Con dolor anotamos en estas 

páginas el íallecimiento de la 
niñita Gladys Alvarado, ocurri
da en esta Capital el Jueves 25 
de Abril.

Gladys era hija del compañe
ro Luis A. Cortéz del Depto. de 
Envase de la Planta Balboa.

Nuestro sentido pésame para 
él y demás deudos de Gladys.-

Brínde con las Deliciosas 
Cervezas Nacionales

ATLAS
MILWAUKEE 

Cervecería Nacional, S. A.

Fue inscrito el equipo Bam 
de Basket Ball

Nos comunica el Representan
te de nuestro equipo de Basket 
Ball, Don Félix Luciani, que el 24 
de los corrientes tuvo lugar la 
inscripción en regla de dicho 
equipo en el torneo del 46 que 
está próximo a iniciarse.

Algunas innovaciones ha su
frido nuestro magnífico equipo 
entre los que merecen mención 
el cambio de uniforme, que con
tribuirá (en el aspecto estético( 
al triunfo de nuestras huestes.

El Capitán-Director del equipo 
será nuevamente el popularísimo 
Cuate Borja, quien con paternal 
benevolencia ha accedido a pre
sentarse en nuestros '"floors" 
vistiendo el uniforme de nuestra 
escuadra.

que nos ha llevado a estos co
mentarios.

Y conste que todavía Gavino 
no nos ha invitado gratuita
mente.......
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De Todo un Poco
Por el Diablo Tun-Tun

Algo sobre los uniformes: 
Aunque ya nuestro Director ha 

editorializado sobre este particu
lar con el acierto que le carac
teriza, creemos conveniente, ya 
que tenemos alguna experiencia 
sobre este particular decir nues
tra opinión. Nos parece que el 
problema de los uniformes no se 
la ha dado la importancia que 
se merece. Ni por parte de los 
jefes ni por partes de los obre
ros. Los primeros han dado las 
órdenes para conseguirlos con 
demasiada liberalidad y los se
gundos les importa un comino 
usarlos o no usarlos, que estén 
limpios y presentables o no lo 
estén. Y alegan que pueden ha
cerlo porque los pagan, cuando 
en realidad sólo contribuyen con 
un 50 por ciento de su valor. La 
Empresa gasta un promedio de 
B. 1.500.00 mensuales en unifor
mar a sus empleados y por do
quier los vemos o en camiseta,
o con la camisa solamente con
otro pantalón, o con el panta
lón con otra camisa. En otras 
palabras sin uniformes. Y no hay 
una sola persona que los obli
gue a hacer lo contrario, ni si
quiera los jefes del Departa
mento. El problema .tiene dife
rentes fases si se quiere estudiar 
a fondo. Cada día nos damos 
más cuenta de que se necesita 
alguien que supervigile este ser
vicio y se haga responsable de

Notas de la Redacción
■—Viene de la Pág. 2.

Y así....... los que se van de
week-end y los que no se atre
ven a ir al bar sin permiso, se
rán medidos con la misma vara 
que por fortuna nos librará de 
esa espada de Damocles que es 
el cambio de turno.

él. Una persona que se encargue 
de dar las órdenes para unifor
mes, que indique quienes deben 
estar uniformados y cómo, cuan
tos uniformes deben darse, du
rante qué tiempo y exigir de los 
agraciados limpieza y uniformi
dad. De otra manera tendremos 
siempre el caso de empleados 
que tienen orden hasta por ocho 
uniformes, algunos que compran 
otros sin haber cancelado los 
anteriores, otros que se van y los 
dejan hechos en los almacenes 
en espera que hoya alguien de 
su tamaño que los compre y así 
infinidad de contratiempos que 
es necesario terminar de raíz. 
Por otra parte nos parece que 
sólo los empleados que están en 
contacto con el público (Depto. 
Ventas) y los que están en con
tacto con las materias primas 
(Depto. de Fabricación) deben lle
var uniformes, de kaki los pri
meros y blancos los segundos. 
Por higiene y por estética. La 
primera empresa del país debe 
atender al público con emplea
dos correctamente uniformados y 
nó sucios y sudorosos. Y la ela
boración de la cerveza debe ha
cerse con vestidos apropiados.

Qué gana la empresa con uni
formar a un carpintero, a un rne- 
cánico, a  un estibador de bote
llas si por lo regular están en 
sus trabajos en camiseta o sólo 
los usan para ir y venir de sus 
casas? Y no debe culpárseles 
ya que por el clima y por la 
clase dje trabdjb que ejecutañ 
es hasta una molestia el usarlos. 
Ellos muchas veces los compran 
por las facilidades que se les 
dan, por el poco esfuerzo que 
les cuesta conseguirlos y por el 
costo exiguo que se les cobra. 
Me dirán que con ello se le ayu
da al obrero. Pues santo y bue
no, que se le ayude. Pero de 
otra manera que no sea la farsa

Fiestas de la Semana 
en el Beer Lounge

ABRIL

E l B e e r  L ou n g e p erm an eció  
ce rra d o  con m otivo  de la S em an a  
S an ta .

De Colaboración

Acuarteláronse en el bar 
dos conocidos muchachos 
muy dispuestos a apostar 
que el prolito sería macho.

Pasaron los días de espera 
y al llegar la hora bendita 
el que perdió la cortera, 
no se fue de hit, sino de "hita”...

de un uniforme que no usan 
completo la mayoría de las ve
ces, y si lo usan lo hacen sin 
ninguna regla de pulcritud y de 
limpieza y por último tan pronto 
lo reciben de la sastrería lo pri
mero que hacen es quitarle el 
membrete de Cervecería Nacio
nal que llevan en la espalda. 
Una comprobación sobre el te
rreno dirá que este Diablo anda 
muy lejos de estar equivocado. 
Que se uniforme a quien debe 
estar uniformado y que el uni
forme sea tan obligatorio para 
quien los lleva que paga el 50 
por ciento, como obligatorio debe 
ser para la Empresa el vigilar y 
exigir el cumplimiento de todas 
las reglas de higiene, presenta
ción y estética ya que ella paga 
el otro 50 por ciento. Y para eso 
debe haber alguien que se inte
rese en el asunto.

© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.



Página 8 B A M

C O £ Q < n £ í i í M S
Por nuestro Corresponsal especial en la Costa Atlántica 

BENIGNO MARK A.

V acaciones de Sem ana Santa
En verdad debemos darle 

nuestra más calurosa muestras 
de agradecimiento a nuestros 
superiores por el hecho de ha
ber impartido una orden tan 
oportuna y apropiada como lo 
fue la de cerrar nuestras ofici
nas y otras dependencias duran
te 4 días de la Semana Santa 
con lo que nos dieron la opor
tunidad de disfrutar en los her
mosos y tranquilos días Santos 
de los paseos al Interior. A nues
tro modo de ver han sido estos 
cuatro días de asueto los más 
gratos para todo empleado de 
nuestra Empresa y ojalá tenga
mos el placer de poderlos se
guir disfrutando en los próximos 
años.

★

Visitantes
En los primeros días de la Se

mana pasada tuvimos el honor 
de contar en esta Planta con la 
Visita del Señor George Dawson, 
quien se encontraba en ésta pa
sando su Luna de Miel—por este 
medio queremos llevar a él y a 
su Distinguida Esposa nuestros 
más fervientes deseos por que 
tengan una felicidad sin límites.

Otro de los Visitantes en esa 
semana fue nada menos que el 
inmenso presidente del Club 
BAM nuestro Orándote y muy 
estimadísimo compañero Nava- 
rrete!

★

Ecos del Paseo a  Limón 
del Club Atlas

Haciéndole honor a la verdad, 
este fue un paseo que por el 
solo hecho de ser el primero que 
ha organizado nuestro Club, me
rece un voto de confianza a fin 
de que no se pierda el entusias
mo y siga la buena camarade
ría entre nuestro empleados sin

distingos ni miramientos. Debe 
ser este Club algo nuestro en el 
que debemos poner un poquito 
de buena fe y de carácter ante 
todo. Tratar nuestros asuntos sin 
resquemores. Bueno, con todo y 
las roturas de camisas y de gua
yaberas y con todo el revulú que 
se formó por el robo de los em
paredados nada le quitó al pa
seo ese espíritu de alegría que 
existía.

Ahora sí que hemos quedado 
convencidos de que Bhuda Gó
mez no es nada más que boca 
y cuerpo, cuando le dieron a 
Barrilito Saucedo el Cajonazo en 
la Frente, por defender los Em
paredados, el tipo nos lo enca
jonó y replicando Puchito con un 
"left hook" Santa Isabeleño, y 
Froilán Davis con un "upper cut" 
más que ton grande el esfuerzo 
al tirarlo que con la presión at
mosférica provocada por éste, 
tumbó a su Jefe Buda Gómez, 
y que lío! Gómez aún se queja 
de los dolores recibidos con mo
tivo de la caída. El saldo de la 
refriega campestre fueron la her
mosa Nariz de Saucedo algo 
desnivelada y Gómez, dejando 
su camisa de Banderola en los 
balcones de la Corregiduría. En 
total más fue la bulla que los 
muertos y heridos. El presidente 
del Club BAM no se quedó atrás 
en este paseo y señores le hu
bieran visto Uds. al lado de la 
olla del sancocho sacándose la 
presa y sin tenedor.

★

Se reorganizará el Club Atlas
Grata nos ha sido la noticia, 

aunque no oficial pero si confi
dencial y de buena boca, que se 
piensa en estos días llevar a 
cabo uncí completa reorganiza
ción del Club Atlas, y ya tene
mos que comienzan las activida

des político partidaristas, de tal 
o cual fulanito para el puesto de
Presidente.

Seguros estamos de que con 
esta práctica poco productiva 
nada bueno se conseguirá, de
bemos actuar en una forma más 
amplia que la Democrática, la 
práctica de la tolerancia y del 
buen aprecio a todo aquello que 
sea por construir y no destruir. 
Amanecerá y veremos qué su
cede.

★

Con Algunos M iembros 
del Bam (los de acá)

Triste nos es dar este relato, 
mas no podemos dejarlo pasar 
y tampoco nos anima la inten
ción de herir a  quienes esto le 
toque, pero creemos que con un 
poco de meditación algo mejor 
se puede conseguir, y quiero re
ferirme al hecho de que ciertos 
miembros del Club Bam, le han 
dicho al Representante de esta 
entidad que no les tome más la 
cuota respectiva pues van a re
nunciar, y en verdad esto es algo 
que duele, pues no vemos el 
motivo ni mucho menos la rozón 
para tomar una medida tan drás
tica pora con la Institución que 
es el único medio más adecua
do de establecer mejor relación 
social y cultural entre los distin
tos empleados de nuestra Em
presa. Repito que no tengo la in
tención de ofender a quienes han 
dicho esta frase al representan
te, pues muchos lo han hecho, 
lo que quiero con esto es que 
ellos reflexionen un poco y vean 
que no hoy motivo pora tanto, 
más si ellos tienen alguna queja 
o algún motivo que les induzca
a tomar esta medida deben diri
girse al Secretario de esta Ins
titución y exponer sus motivos 
a fin de darle una oportunidad 
a la Directiva de nuestro Club 
de buscar los medios apropiados 
para subsanar lo que perjudica. 
Tienen la palabra los directores 
del Club Bam.
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